LOS PUEBLOS DE LA NACIÓN DIAGUITA - DEPTO BELÉN. PROVINCIA DE CATAMARCA

29 de FEBRERO de 2020 -

Los y las caciques de las comunidades indigenas de Corral Blanco, Laguna Blanca, Carachi, Los Morteritos – Las Cuevas y Aguas Calientes, pertenecientes a los Pueblos de la Nación Diaguita del Departamento Belen. Provincia de Caramarca queremos solidarizamos con la Comunidad Originaria Atacameños del Altiplano y vecinos autoconvocados del Departamento de Antofagasta de la Sierra en su lucha contra la megamineria y el extractivismo y en oposición a la realización del acueducto en el Río Los Patos, proyecto impulsado por la empresa Livent Corporation que ya ha secado el Río Trapiche.

Como es de publico conocimiento, esta comunidad viene sufriendo el avasallamiento de sus territorios ancestrales. En las ultimas semanas esto desembocó en un corte de ruta selectivo ejerciendo su derecho a la protesta el cual fue abruptamente levantado, usando una estrategia remanida que consiste en la utilización de grupos de choque para la habilitación posterior de la actuación de las fiscalias, en este caso particular al fiscal de Belen, el Dr. Flores.

Denunciamos publicamente que de manera sistemàtica las empresas mineras pretenden entrar en nuestros territorios atropellando los derechos de nuestras comunidades indigenas y pasando por encima de las máximas autoridades comunitarias como son las asambleas generales, desconociendo también nuestra autoridad como caciques. Cotidianamente resistimos los embates del extractivismo como el que se está dando en la Comunidad Indigena de Aguas Calientes, donde empresas mineras pretenden entrar en nuestro territorio ancestral para explotar Alto el Mulato y Barro Negro, comprometiendo en su totalidad el agua de todas las comunidades indígenas de la Reserva de Biosfera de Laguna Blanca.

Por la defensa del agua, la vida, las actividades de ganaderia y agricultura ancestral que son el sustento de nuestras familias y la madre tierra Pachamama, repudiamos los saqueos a nuestros territorios indigenas y manifestamos nuestro rotundo apoyo a los hermanos atacameños en su lucha.

Los pueblos diaguitas de la puna de Belén decimos NO A LA MEGAMINERÍA PORQUE EL AGUA VALE MÁS QUE EL ORO Y NUESTRO ORO ES LA VICUÑA.

